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01 сентября 2014                                                                   Выпуск № 8  
 

О предстоящем  сходе жителей Верхней  Вычегды 
 

14 августа 2014 года в Доме культуры Помоздино прошел совет села. Был 

обсужден очень важный вопрос для всего населения – о сохранении 

Помоздинской больницы 

Информацию о работе больницы предоставила и.о. главного врача 

Григорьева В.Л. Министерство здравоохранения Республики Коми намерено 

присоединить нашу больницу к ЦРБ (центральной районной больнице), лишить 

статуса юридического лица. Если это произойдет, то через несколько лет в селе 

может остаться только ФАП.  

 
 

 

 

 

 

 

 

В защиту нашей больницы было решено созвать сход жителей Верхней 

Вычегды. Для проведения схода создан оргкомитет в составе трех человек: 

Третьяков М.В. (от совета ветеранов), Игнатова Л.И. (от больницы), Шишкина 

О.М. (от Совета села).  

Оргкомитет организовал встречи с жителями села Вольдино, поселков 

Пузла, Ягкодж, В-Ярашью, Н-Ярашью. В селе Пожег состоялась встреча с 

главой СП Пожег. Жители Верхней-Вычегды согласились приехать на сход и 

выразить единодушие по сохранению Помоздинской больницы.   

На сход жителей Верхней Вычегды приглашены Глава Республики Коми 

Гайзер В.М., министр здравохранения Республики Коми Бордюг В.С., Глава 

Усть-Куломского р-на Шатохин Д.А., главный врач Усть-Куломского р-на 

Книгницкая И.В. 

Сход состоится  4 сентября 2014 года в Доме культуры Помоздино в 15.00. 
    Председатель совета села Рогожников В.А. 

 

Информация от ТОС с.Помоздино 
 

Подписан договор аренды помещения  под тренажерный зал. Глава района 

Шатохин Д.А. согласился выделить помещение в пустующем здании, где раньше 

размещалась служба Тепловодоканала .  На месте бывшего актового зала будет 

открыт фитнес зал. Работы с открытием начнутся сразу же, как освободится 

помещение от временных поселенцев, прибывших для восстановления 12-

тиквартирного дома после пожара.                                                                           
   Председатель ТОС - Карманова Н.И. 
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Успенская ярмарка в селе Помоздино  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Со бара на помöсдiнсаяс эз бокö кольны быд вося Усьпенньö праздник лун.  

Луныс асывсяньыс вöлi шондiа, гожъя,  но öтка-öтка мисьтöм кымöръяс векжö  

дöзмöдчисны гуляйтысь мичаа вöччöм йöзлы.  Коть ярманга вылö вöлi чукöстöма быд 

матыса поселениеысь йöзöс, таво косйысьыс вöлi этшаджык, и тайö гöгöрвоана: öд 

гожся кодь поводдяыд  недыр на и сулалö, быдöн  гортгöгöрся уджъяс помöдöны, 

градвыв пуктасъяс идралöны, тшак-вотöсла вöрö котралöны. А кодкö и катупель нин 

керны мöдöма.   

Асывсянь ворсiс паркын ловъя музыка, гажöдiс йöзöс «Борд» котыр да мукöд 

том йöз. Ичöт войтырöс гажöдiсны карысь воöм батутъяс, качельяс, чöсмöдлiсны юмов 

ватаöн да попкорнöн. 

Больничаса бурдöдчысьяс  вöчöмаöсь вузасянiн, блин-чайöн гöстьясöс 

чöсмöдлöны.  

Блин-чай позьö юыштны и Ягкöджсаяслысь,  ас кыöм ажурнöй чышъянъяс 

вöзйöны öтик мöдысь мичаджык.  

Мича аслыспöлöс полиэтиленысь кыöм  джодж дораяс  возйö Рогожниковъяслöн 

семья. Одйö и разалiс мича коврикъясыд.   

Акимова Евстолиялöн кокни кипомысь вöдитöм озйыс вомад сылö, абу тай 

косьтöма зэртöм гожöмыд сылысь урожайтö. Сэн жö и нылыслöн Раиса Артеевалöн уна 

рöма ас кыöм джодждöраяс  синтö вежöны.  

Пожегсаяслöн киподтуйыс тöдса абу сöмын помöсдiнсаяслы.  Сюмöдысь вöчöм 

дозмукъяс, сюръяс да быдсяма  ичöтик сувениръяс – быдтор кужöны  масьтер йöзыд!    

Помöсдiнса том йöз котыр да сельпоса уджалысьяс чöсмöдлiсны йöзöс 

шашлыкъясöн, рокöн, пирог-шаньгаöн; ас вöлöгаон вузасис и СПК. 

Палаткаясын вузасисны 

унасикас  тöваръясöн, масьтер 

йозыд тай, майбыр, тырмö 

сиктад. Выльгортсаяслöн чöскыд 

сёян-юанысь пызаныс «чегö», 

пöсь самвар тшай юны корö,  

мича рöма унасикас чышъян  

палатка гöгöрыс тöлалö.  

Быдсяма чвет рöссада вöзйö и 

сэтчöс  олысь Елена Лебедева.  

                     Н.Карманова 
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На республиканском слете школьных лесничеств  
 

На первом республиканском слёте школьных лесничеств, прошедшем 25-26 

августа на базе отдыха «Парма» в Сыктывдинском районе, команда «Подрост» из села 

Помоздино Усть-Куломского района заняла второе место. Лучший результат показали 

школьники из села Усть-Нем. На третьем месте -  «Муравейник» из посёлка Ваймес 

Прилузского района (из сообщения пресс-службы Комитета лесов республики). 
 

Из рассказа Е. Гуляевой:  

«Наша команда: Надя  

Жангурова, Виктория Уляшева,  

Туркова Нелли.  

Участвовали 24 команды  

со всей республики. В основном  

были ребята из 9- 10 классов.  

Мы были самыми маленькими  

(еще Мордино) по возрасту. Нас  

там назвали "пигалицами ". Ну  

ничего, мы до последнего были  

первыми, а потом команда из  

Усть-Нема нас обыграла.  

Вот они, наши красавицы! ЕСТЬ С КОГО БРАТЬ ПРИМЕР! 

В первый день было представление команд. Очень затянутое, сначала часа два 

стояли на улице, все время были перебои с аппаратурой, а потом еще часа три в 

актовом зале. Наши танцевали танец. Потом была агитбригада "Пожарам нет". Очень 

всё затянулось, единицы выдержали до конца. Наши опять танцевали. Огромное 

спасибо Екатерине Вильевне за поставленные номера и Уляшевой Лизе из Вольдино за 

фонограмму к номерам. Фонограмма у нас была одна из самых лучших.  

До этого еще мы заложили 2 аллеи из сосны. Если будете в Коччояге, 

посмотрите, растут деревья или нет.  

А потом был конкурс на лучшее платье из лесного материала. Тут мы были вне 

конкуренции. И забрали приз - три телефона.  

В конкурсе " Красоты родного края " мы заняли первое место и получили приз - 

рюкзак ( правда, один на троих). Огромное спасибо Шебыреву Александру - хранителю 

школьного музея села Помоздино. Он очень сильно нам помог, собрав всю 

информацию по Микита Семену,  Кузьмыльку, и реке Помос. Победили за счет 

очерков, которые подготовил Александр Шебырев.  

На следующий день было многоборье. Первый этап –  "найди клад". Работа с 

буссолью. Наши одни из немногих, которые справились с этим заданием (из 24 команд 

только 4 справились). За задание отвечала Нелли Туркова. Она нашла номер на дереве. 

Вырвала его вместе с кнопками и корой, прибежала,  кинула на стол и побежала 

дальше. Судьи были в легком ступоре: нужно было только сказать нужный номер, а она 

испортила один из маршрутов, потом  

задание с этим маршрутом убрали,  

что, конечно, облегчило задачу  

последующим командам. 

Второй этап – определить вид  

рубки, высоту и диаметр дерева. За  

него отвечала Жангурова Надя. В  

принципе определила все правильно,  

чуть-чуть ошиблась в высоте, полу- 

чили штраф + 30 секунд по времени». 

Поздравляем молодых лесоводов и их наставницу Гуляеву Елену 

Алексеевну! Молодцы ребята, так держать! 
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Торжественное  чествование многодетных семей 
 

В рамках Дней Москвы в Республике Коми в Сыктывкаре чествовали 

многодетные семьи, руководителей домов-интернатов, учительские династии и 

спортсменов-инвалидов. 

Торжественная церемония вручения подарков от москвичей состоялась  28 

августа, в концертном зале Гимназии искусств при главе РК. 

На церемонию чествования многодетных семей была приглашена и семья 

из с.Помоздино: супруги Игнатов Дмитрий Григорьевич и Павлова Надежда 

Анатольевна. Супруги воспитывают 8 детей, из них двое приемные. Марианна, 

Вероника, Виолетта, Артем и Максим - школьники. В школу в этом году пойдет 

и Даниэлла. Маленькому Лёве 4 годика, а самому младшенькому Георгию 8 мес. 

Надежда Анатольевна работает в социальной службе, Дмитрий Григорьевич в 

лесной отрасли. Большим подспорьем семьи является подсобное хозяйство.                                                             

 А.Комякова 

От Совета села: Комякова. Антонина Васильевна попросила особо отметить 

руководителя ГУ Помоздинское лесничество Шомысова М.А. за предоставленный 

транспорт. 
 

Усть-Куломский филиал ОАО «Коми тепловая компания» 
 

Помоздинский участок завершил подготовку к зимнему отопительному 

сезону. Проведены капитальный ремонт котельных и котельного оборудования. 

По плану заменены участки ветхих труб теплосети на современные трубы. 

Проводится также замена водопроводной сети по улицам Лесная и 

им.А.В.Уляшева. По улице Лесная замена водопроводной сети производится 

путем выкапывания траншеи экскаватором и укладки новых современных труб. 

По улице им.А.В.Уляшева будет производится замена водопроводной сети 

путем прокалывания грунта. Общая протяженность заменяемой водопроводной 

сети составит 600 метров. 

Очень порадовало то, что Помоздинский участок получил новую боевую 

единицу, т.е. новый экскаватор.  
 

Совет села поздравляет  

учителей,  

учащихся,  

родителей   

с началом  

нового  

учебного  

года!               
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